

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

5.1 Kesimpulan

Karakteristik masyarakat di kelurahan Pelindung Hewan Kecamatan Asatanaanyar, 43% masyarakat merupakan pengangguran atau bekerja di sektor informal. Masyarakat di Kelurahan Pelindung Hewan mayoritas memiliki penghasilan per bulannya dibawah Rp. 1.000.000 dan memiliki tingkat pendidikan yang rendah (lulusan SMP). Selain itu permasalahan lainnya adalah kapasitas hunian yang tidak memenuhi kriteria untuk dihuni lebih dari satu kepala keluarga.

Karakteristik kawasan kumuh di kelurahan Pelindung Hewan memiliki kapasitas hunian yang tidak memenuhi kriteria untuk dihuni lebih dari satu kepala keluarga. Masih banyaknya bangunan tidak memiliki orientasi yang jelas dan bangunannya semi-permanen. serta, terjadi banyak genangan air saat hujan yang diakibatkan saluran drainase yang kurang memadai, air bersih belum tersedia secara rutin dan merata masih ditemukan keluarga-keluarga yang tidak mendapat akses terhadap air bersih. Jaringan jalan di jalan arteri cukup memadai namun pada bagian jalan lingkungan lebar jalan tidak memadai karena tidak terdapat lagi lahan untuk memperlebar jalan. Dalam pengelolaan persampahan kelurahan ini telah memiliki sistem yang baik dan ada bank sampah sejak 2013, namun yang menjadi permasalahan adalah masih kurangnya kesadaran masyarakat dalam perilaku membuang sampah di sungai atau jalan. Karakteristik khusus di Kelurahan ini adalah letaknya yang di pusat kota menjadikan pertumbuhan perkotaan kumuh sebagai hal yang tidak mungkin dihindari.

5.2 Saran

Berdasarkan pembahasan dan kesimpulan yang dirumuskan dalam penelitian, maka ada beberapa saran yang menyangkut penelitian ini yang akan diberikan khususnya untuk Penataan Kawasan Permukiman Kumuh di Kelurahan Pelindung Hewan yaitu sebagai berikut :

1. Perlu adanya kordinasi antara masyarakat dan pengurus mengenai pengelolaan persampahan seperti perawatan fasilitas persampahan dan system pengangkutan persampahan yang berskala. Sehingga masyarakat merasa nyaman dengan system pengangkutan sampah yang lebih agar tidak

terjadinya penumpukan persampahan. Sedangkan untuk pemeliharaan/perbaikan drainase perlu adanya perluasan jaringan drainase dan perawatan drainase agar tidak sering terjadi banjir lagi.

2. Saran untuk penelitian selanjutnya adalah dengan disertakan peta kawasan beserta kondisi sarana dan prasarana yang ditunjukkan khusus titik lokasi permasalahan yang ada di Kelurahan Pelindung Hewan.
3. Saran untuk pemerintah setempat agar penelitian ini dijadikan acuan untuk penanganan dan penataan kawasan permukiman kumuh di Kelurahan Pelindung Hewan.